



**CDU** GEMEINDEVERBAND  
ALPEN

CDU-Fraktion – Adenauerplatz 8 – 46519 Alpen

**Per E-Mail**

An

die Vertreterinnen und Vertreter der lokalen  
Presse

**CDU-Fraktion  
im Rat der Gemeinde Alpen**

**Geschäftsstelle:**

Adenauerplatz 8  
46519 Alpen

**Fraktionsvorsitzender:**

Frederik Paul, M.A.

Fon: 02802 / 70 51 80

Mail: Frederik.Paul@cdu-alpen.de

Alpen, den 12. September 2024

**Pressemitteilung: CDU-Fraktion Alpen besichtigt Rathausbienen – Einblicke in nachhaltige  
Bienenhaltung vor Ort**

Alpen, 12. September 2024 – Die CDU-Fraktion Alpen führte am Montag eine Besichtigung der Rathausbienen auf dem Dach des Rathauses durch. Das Bienenprojekt wurde von der CDU-Fraktion initiiert und im Rahmen der 12. Sitzung des Rates am 27.09.2022 erfolgreich beantragt. Ratsmitglied und Hobby-Imker Carlo Ridder präsentierte dabei das Bienenvolk und erläuterte die Hintergründe des Projekts, das einen wichtigen Beitrag zum Klima-, Natur- und Umweltschutz in der Gemeinde leistet.

In ihrer Begründung für das Projekt verwies die CDU-Fraktion auf zahlreiche Vorbilder in Städten wie Moers, Wiesbaden, Iserlohn, Langenhagen, Menden und sogar auf dem Berliner Reichstag, wo bereits erfolgreich Bienenstöcke auf den Dächern kommunaler Gebäude aufgestellt wurden. „Die Biene ist eines unserer wichtigsten Nutztiere“, erklärte Ridder. „Durch die Haltung in unserer Gemeinde können die Bienen nicht nur die lokale Flora bestäuben, sondern auch den ‚Alpener Rathaus Honig‘ produzieren. Dadurch wird die Herstellung von Lebensmitteln in seiner reinsten Form sichtbar und hebt den Stellenwert der vielen Landwirte ins Bewusstsein.“

Die Rathausbienen sammeln Nektar in einem Umkreis von etwa 3 Kilometern um ihren Bienenstock. Die vielfältige Pflanzenwelt in Alpen bietet den Bienen dabei eine hervorragende Grundlage für ihre



Arbeit, was sich positiv auf die Vitalität des Volkes auswirkt. Ein weiterer Vorteil der Bienenstöcke auf dem Rathausdach ist der Schutz vor Vandalismus, da die erhöhte Lage zusätzliche Sicherheit bietet.

Ein besonderes Highlight des Projekts ist die Einbindung der Kinder aus der Grundschule Zum Wald und dem Waldkindergarten Alpen. Carlo Ridder begleitet als Pädagoge das Projekt ehrenamtlich und vermittelt gemeinsam mit dem Rathausimker Jörg Thie wichtige Aspekte wie die Bedeutung der Bienen für die Umwelt. Diese pädagogische Komponente stärkt das Umweltbewusstsein bereits bei den Jüngsten in der Gemeinde. Das gemeinsame Honig schleudern mit einer Schleuder aus Plexiglas per Handkurbel stellt das Highlight dar.

Mit dem Projekt trägt die Gemeinde Alpen gezielt dazu bei, dem Bienensterben entgegenzuwirken und einen wichtigen Beitrag zum Erhalt der Biodiversität zu leisten. „Der Klima-, Natur- und Umweltschutz ist uns als CDU-Fraktion ein zentrales Anliegen“, betonte Frederik Paul. „Wir möchten mit diesem Projekt ein klares Statement setzen und den Erhalt der Bienen aktiv unterstützen.“

Der von den Rathausbienen produzierte „Alpener Rathaushonig“ soll zudem bei offiziellen Anlässen, wie Besuchen des Bürgermeisters oder anderen repräsentativen Gelegenheiten, als besonderes Geschenk überreicht werden. „Der Alpener Rathaushonig schmeckt nicht nur gut, er ist auch ein Symbol für unser Engagement im Umwelt- und Naturschutz“, so die CDU-Fraktion.

Freundliche Grüße aus Alpen



Frederik Paul, M.A.  
Fraktionsvorsitzender